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INTERPELAÇÃO ESCRITA 

 

Promoção e generalização dos barcos-dragão 

 

A realização das Regatas Internacionais de Barcos-Dragão de Macau 2024, 

organizadas pelo Instituto do Desporto, pela Sociedade de Jogos de Macau e pela 

Associação de Barcos de Dragão de Macau, China, foi bem-sucedida e contou com a 

participação de equipas locais, do Interior da China e do exterior. Esta actividade, 

para além de elevar o nível competitivo dos atletas, atrai a participação de muitos 

residentes e turistas, e produz sinergias entre os eventos desportivos e a economia, o 

que merece o nosso reconhecimento. 

Nos últimos anos, o País tem proposto a promoção contínua da excelente 

cultura tradicional chinesa e o reforço da autoconfiança cultural, e as Regatas de 

Barcos-Dragão são uma actividade tradicional chinesa. Nos últimos anos, os 

barcos-dragão de Macau passaram de actividade tradicional a competição desportiva 

aquática, bem acolhida pelos residentes de todas faixas etárias e através da qual se 

dá resposta ao apelo do Governo, ou seja, “Pratica Desporto, Reforça a Tua Saúde”. 

O desenvolvimento de uma modalidade desportiva implica a sua popularização e 

elevação do nível competitivo, portanto, exige instalações e treinadores, actualmente, 

as condições de treino dos atletas de barcos-dragão são limitadas, e como se trata 

de um desporto de competição que exige velocidade e alta intensidade, não basta ter 

formação básica, são também necessários treinos específicos. Mais, em Macau 

realizam-se anualmente poucas regatas de barcos-dragão, assim, sugiro às 

autoridades que aumentem os recursos na promoção deste desporto, as condições 
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de treino e dos recintos, o número de competições, e as oportunidades de 

participação e treino quer de estudantes, quer de trabalhadores, quer ainda de outros 

interessados, com vista à promoção conjunta do desenvolvimento da cidade 

desportiva pelos diversos sectores da sociedade. 

Não existe ainda em Macau um regime de certificação da qualificação de 

treinador, assim, as técnicas são transmitidas pela experiência de companheiros ou 

antecessores, o que não favorece a elevação do respectivo nível. Olhando para a 

experiência de Hong Kong, verifica-se que são organizados regularmente diferentes 

cursos/actividades de barcos-dragão, para aperfeiçoamento e elevação das técnicas 

das equipas, também são organizados cursos de formação para árbitros e 

treinadores, e foi ainda lançado o Badges Award Scheme, proporcionando treinos 

desportivos sistemáticos aos estudantes interessados, para poderem assim elevar 

gradualmente o seu nível técnico, e os que conseguem melhores desempenhos 

podem participar nos treinos avançados, formando-se assim equipas de talentos. 

Assim sendo, interpelo o Governo sobre o seguinte: 

1. Segundo alguns atletas dos barcos-dragão, são necessários locais para treinos 

e não é fácil treinar quando não há competições, pois há falta de condições e é 

difícil ter treinos sistemáticos. Face ao exposto, o Governo vai investir mais 

recursos, para as entidades competentes poderem optimizar os equipamentos e 

disponibilizar mais instalações para treinos? Se não há espaços suficientes, o 

Governo não deve ponderar explorar outros locais adequados? Por exemplo, o 

Lago Sai Van, aumentando assim o espaço para as actividades náuticas locais 



 

澳 門 特 別 行 政 區 立 法 會 
Região Administrativa Especial de Macau 

Assembleia Legislativa 

(TRADUÇÃO) 

IE-2024-06-07- Leong Sun Iok (P)–MRB-APN  3 

e permitindo que as diferentes modalidades desportivas tenham espaço 

suficiente para o seu desenvolvimento? 

2. Actualmente, são poucas as regatas de barcos-dragão em Macau, então, não há 

condições para aumentar o número de competições? Por exemplo, a 

organização de competições trimestrais, competições da Grande Baía ou ligas, 

etc., para elevar o nível competitivo dos atletas e promover o intercâmbio 

desportivo, criar um tipo de turismo desportivo e atrair mais turistas e adeptos 

do desporto até Macau? 

 

7 de Junho de 2024 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Leong Sun Iok 


